
 

点 鐘・ソング 奉仕の理想 

― 会 長 挨 拶 ― 

 
横田 善次 会長 

先日 11 月 4 日（土）に２８４０地区第４分区Ｂ ガバ

ナー補佐選出会議に行って参りました。 

今までは、大泉 RC の飯田様がガバナー補佐をされて

おりましたが、今年度は決まりでは館林西 RC から選出

となるところを、館林西からは人を出せないと断念され、

仕方なく大泉RCの飯田様が 2期連続でガバナー補佐を

引き受けて頂きました。第４分区Ｂ ガバナー補佐の順

番は➀館林 RC ②大泉 RC ③館林西 RC ④館林東

RC ⑤館林ミレニアム RC と順番に持ち回りで２０年

以上いていました。 

ところが昨年度、上野会長年度ですが、館林西 RC が

どうしてもガバナー補佐を出すことが出来ないとのこ

とで、急遽、飯田ガバナー補佐が 2 年連続で役を引き受

けてもらいましたが、これがパストガバナーより𠮟責を

されており、今年は是非とも館林東 RC からガバナー補

佐が出るように１年前から約束してあったのですが、10

月になっても名前が上がらず、11 月にガバナー補佐選

出会議が開催されました。 

余り詳細につきましては述べると語弊がありますが、

ようやく館林東 RC より、ガバナー補佐を何とか引き受

けていただきました。RC４つのテストの手のひら返し

のような会議でありました。館林東 RC 阿部様が先日当

クラブにメイクで来訪され、2024 年 7 月から就任され

ます。其の時は、免許返納された、８０歳を超えた阿部

様ですので、大変な拍手でお出向かいお願いいたします。 

 

― 会 務 報 告 ― 

               横田 善次 会長 

Ｒ ５．１１．１１（土）前橋ＲＣ創立７０周年記念 

式典・記念祝宴       於・前橋商工会議所会館 

参加者 横田 善次・山本  樹・宮内 敦夫   

Ｒ ５．１１．１６（木）イルミネーション点検作業 

         於・谷田川倉庫 

参加者 山本  樹・鈴木  誠・関口  昇 

長柄  純・根岸 利正・藤島  厚 

堀越 貴之・本島 克幸・谷田川敏幸 

Ｒ ５．１１．１７（金）第４分区Ａ・Ｂ１０クラブ 

親睦チャリティゴルフ大会  於・鳳凰ゴルフ俱楽部 

参加者 飯塚 一成・磯野 哲也・田部井孝一 

矢島 孝昭 

今後の予定 

Ｒ ５．１１．１７（金）２０２４－２５年度理事役員 

指名委員会                於・増喜 

対象者 野辺 昌弘・坂村 吉保・齊藤  要 

田部井孝一・小暮 雅𠀋・小暮 高史 

宮内 敦夫・小池 敏郎・大澤 孝司 

長柄  純・瀬山 欣春・毛塚  宏 

    谷田川敏幸・上野 和路・ 

オブザーバー 横田 善次・山本  樹・関井 宏一 

       小堀 良武 

Ｒ ５．１１．２２（水）叙勲祝賀会 

       於・館林市文化会館アザリアホール 

Ｒ ５．１１．２３（木）危機管理セミナー 

         於・前橋問屋センター会館 

対象者 関井 宏一・堀越 貴之・矢島 孝昭 

R.I 加盟承認 １９５８年６月２日 

Club ID  １３９５６ 

２０２３年１１月１７日(金) 第３１７１例会報告（Ｎｏ，１８） 

館林ロータリークラブ会報 

ロータリー２０２３～２０２４年度 

自らの心を解放し 明るく学んで 

楽しく奉仕 
第２８４０地区 ２０２３～２０２４年ロータリーのテーマ 
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Ｒ ５．１１．２３（木）イルミネーション設置作業 

          於・駅前通り 

Ｒ ５．１１．２４（金）夜間例会 

           於・ニューミヤコホテル館林 

Ｒ ５．１１．２６（日）ＲＬＩ研修セミナーパートⅢ 

     於・前橋問屋センター会館 

対象者 関井 宏一・小堀 良武・小池 敏郎 

長柄  純・毛塚  宏 

Ｒ ５．１１．２８（火）第４回公共イメージ・ＩＣＴ 

推進委員会           於・ガバナー事務所 

対象者 関井 宏一 

Ｒ ５．１１．３０（木）第８８回サントリースコール 

サロン例会・情報交換会 

於・サントリー群馬ビール工場 

Ｒ ５．１２． １（金）年次総会 

           於・ニューミヤコホテル館林 

Ｒ ５．１２． １（金）２４・２５年会 

               於・うおとし 

対象者 小池 敏郎・宮内 敦夫 

Ｒ ５．１２． ２（土）イルミネーション点灯式 

      於・館林駅前ロータリー 

Ｒ ５．１２． ２（土）イルミネーション慰労会 

             於・吉川 

Ｒ ５．１２．２２（金）クリスマス例会 

        於・ニューミヤコホテル館林 

― 幹 事 報 告 ― 

１．例会場・例会時間の変更 

◆太田ＲＣ 

１２月１４日（木）→ １２月 ９日（土）移動例会 

第３回太田ロータリークラブ杯 

バドミントン選手権大会 

１２月２１日（木）→ １２月２２日（金）夜間例会 

           クリスマス例会 

１２月２８日（木）→ 移動例会（そば例会） 

◆桐生西ＲＣ 

１２月２２日（金）→ １２月２３日（土）忘年家族会 

    点 鐘 １８：３０ 

    会 場 美喜仁桐生文化会館スカイホールＢ 

１２月２９日（金）→ 公式休会 

２．会報、週報 

◆館林西ＲＣ → ９月・１０月会報 

３．その他 

◆ガバナー事務所 

①「ＲＬＩセミナーＰａｒｔⅢガイダンス」事前送付の

お知らせ 

②インターアクト海外研修中止のご案内 

◆（公財）ロータリー米山記念奨学会 

「ハイライトよねやま ２８４号」のご送付 

▼全文は、こちらよりご覧ください。 

http://www.rotary-yoneyama.or.jp/content/uploads/su

mmary/highlight284_pdf.pdf 

◆館林市役所 

→ 叙勲祝賀会のご案内 

【日 時】１１月２２日（水） １４：００開会 

【会 場】館林市文化会館 アザリアホール 

【会 費】１，５００円（当日受付にて） 

◆社会福祉法人館邑会 

→ 令和５年度援助金拠出のお願い 

  ５００円（一人）×会員数 

◆館林商工会議所 

→ 「商工たてばやし №４７９」のご送付 

 

 
山本 樹 幹事 

 

― 委 員 会 報 告 ― 

ロータリーの友・記事紹介 

 
クラブ会報・広報委員会 長柄 光則 委員長 

http://www.rotary-yoneyama.or.jp/content/uploads/summary/highlight284_pdf.pdf
http://www.rotary-yoneyama.or.jp/content/uploads/summary/highlight284_pdf.pdf


 3 

 
出席・ニコニコ BOX 委員会 小池 和敏 委員長 

 

例会出席報告 

通算３１７１回例会 

会 員 数 

出席率算出会員数 

５８名 

５６名 

出 席 者 数 ２３名 

欠 席 者 数 ３３名 

出 席 率 41.07％ 

前前回修正 82.14%～82.14％ 

 

― ニ コ ニ コ Ｂ Ｏ Ｘ ― 

☆横田 善次会長        大変頂きました 

本日は、足元の悪い中ご参加ありがとうございます。 

☆関井 宏一副会長         頂きました 

本日は谷田川委員長、卓話ありがとうございます。 

☆山本 樹幹事           頂きました 

本日、１０クラブゴルフに参加いただいた会員の皆様に

感謝です。 

☆谷田川 敏幸会員       大変頂きました 

本日、財団月間について卓話をさせて頂きますので、

皆様宜しくお願い致します。 

☆飯塚 一成会員          頂きました 

矢島米山委員長、卓話楽しみにしています。 

☆正田 隆会員          大変頂きました 

久しぶりの例会参加です。申し訳ありません。来年の３

月に会社見学例会を予定しています。宜しくお願いしま

す。 

 

 

 

 

 

― 卓 話 ― 

 
ロータリー財団 谷田川 敏幸 常任委員長  

 こんにちは。ロータリー財団常任委員長の谷田川でご

ざいます。11 月が財団の月間ということで、 本日卓話

をさせていただきたいと思います。 

財団に関しましては、7 月の各委員会常任委員長の挨

拶とか卓話の時間があり、昨年も財団委員長をやらせて

いただいて、皆さんには今日で 3 回目なので、色々変え

ながらやっていきたいと思いますので、よろしくお願い

します。財団とは？とちょっと堅苦しいですが、発祥や

財団の目的とかを前半お話しさせていただき、後に質問

形式でいこうとい思いますので、よろしくお願いします。  

ロータリー財団とは、国際ロータリー財団は 1917 年

に発足されました。106 年前に発足しまして、1931 年

に 20 年弱かけて信託組織になりました。1 回財団に寄

付したものを預けて、運用して、それを還元するという

ものでございます。それから非営利法人になっていきま

した。1917年から約70年後に、財団法人となりました。 

財団の使命として、ロータリアンが人々の健康状態を

改善し、質の高い教育を提供し、環境保全に取り組み、

貧困をなくすことを通じて世界理解、親善、平和を構築

できるように支援することであるとなっています。こう

いった部分に、財団としてはお金を使っているというこ

とです。我々の寄付したものが育って、世界平和とか、

意識の向上とかに使われて世界に貢献している。それを

ロータリーの奉仕という形で言っています。奉仕団体と

しても目に見えてないのが現状でございますけども、ロ

ータリーは世界平和と、そういうものに我々のお金を、

浄財を使って活動しているということを認識していた

だければなというふうに思います。 

重点分野というのもありまして。順番にいますと、➀

平和構築と紛争予防ということで、地元や海外の地域社

会おける紛争をやめさせるようなことを運動すること
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で、暴力だとか人権侵害によって、家を失われた方が大

変いるので、平和的な世界づくりを促進していくのが 1

つの目的です。②疾病予防と治療ということであり、病

気をなくすための運動活動と支援をしています。③です

が、水と衛生です。大分昔になりますが、館林 RC がフ

ィリピンに井戸を掘る機械を提供して、そこで井戸を掘

って終わりではなく、井戸を掘る機械を寄贈して、その

技術者を指導して、今後井戸から水が出なくなっても、

違う所でまた井戸を掘ってもらうという事業をしまし

た。世界の安全な水が飲めない、水が得られないような

地域に対して活動にお金をかけています。 

④母子の健康ですが、世界中には 5 歳未満の子供の死亡

率が高いこともあり、そういった部分に対して医療サー

ビスの提供にもお金を使っています。⑤基本的教育と識

字率向上です。全ての世界中の子供達が教育を受けられ

るように支援をしています。⑥地域社会の経済発展です。

やはり貧困地域で十分な支援が得られていない地域で、

長期的に経済発展を創出する、貧困を緩和する事業を支

援しております。⑦環境です。数年前に環境というもの

が入ってきました。天然資源の保護とか環境の持続可能

性を促進して、人々と環境の間の調和を育成する支援を

することを謳っております。この 7 つが重点分野です。  

地区目標クラブ目標の寄付額は何＄か？ 150＄です。 

ポリオプラスは何＄？ 30＄です。 

これはポリオのためだけに使うお金ということで、これ

はポリオに特化しています。 

我々が年次寄付しました 150＄ですが、何年後に地区

に戻ってきて我々が使うことはできるか？ 3 年後です。  

館林 RC の会員数は何人ですか？ 58 人です。 

年間に約 120 万、毎年、クラブの会員から財団に寄付

しておりますが、その 120 万が 3 年後、地区補助金事

業として使えるのは約何割でしょうか？４分の１です。 

グローバル補助金を入れると半分です。120 万の 1/4 は

30 万円ぐらいです。5%ぐらいの運営費等になりますの

で、全くの 1/4 ではないのですけど、約 30 万毎年 3 年

後に使えていますので、各会長エレクト、ノミニーはそ

の 30 万を有効に使用してください。 

最近行った地区補助金事業は何がありましたか？ 

・フェイスシールドを市に寄付しました。 

・旧秋元別邸の畳替えと屏風を寄付しました。 

・サンタクロース会への寄付です。 

サンタクロース会は、中学から高校に上がる子供達、各

校 1 人ずつ推薦いただいて、奨学金を毎年供与している

という事業でございますが、それにご協力いただいたと

いうことです。来月 1 日にサンタクロースの出陣式がご

ざいまして、1 ヶ月の間にまた皆さんに、浄財の寄付を

お願いしますので、来月よろしくお願いします。  

・ベンチの寄付をしました。 

・陽光桜の寄付をしました。 

・温度計を寄付しました。 

補助金を使っていろいろやっていますけども、その他に

も世界のロータリーと共同して行う、グローバル補助金

というのもあります。これはなかなか敷居が高いのです

が、先ほど言いました井戸掘りの機械は、グローバル補

助金を使った事業です。70 周年の時にフィリピンのセ

ブポートセンターRC が来た時に、式典の時にスライド

を見せくれて、口蓋裂治療に協力してほしいという話も

ありましたが、そういったことも視野に入れてもいいと

思います。 

グローバル補助金は 2840 地区でも使うプランが少な

いので、結構余ります。これも使っていないと財団に返

すので、使わなくては損ですが、なかなか動きがないの

で、地区としてもその補助金事業を使うということで、

ウクライナが侵攻されている時に、ウクライナにも RC

があって、2840 地区と共同でクライナに 1000 万円を寄

付しました。 

2840 地区のグローバル補助金委員会の方から、こん

な所でこんな事をしてほしい国のクラブがあるとか、情

報をもらい、やり取りを進めることが大変ですし、申請

書も英語で書かなくてはならないのですが、今の委員長

は外国の方なので、日本語で書いてくれれば英文にして

くださるようです。地区補助金事業が 1/4、お金が戻っ

てきたのは使えるということと、他にグローバル補助金

っていうのは使えるよという 2 通りありますので、そこ

は頭に入れておいてください。大体毎年 30 万ぐらい来

るな、これ 70 周年に 70 人の会員で迎えようというク

ラブ戦略がありますけど、70 人になればさらに補助金

事業も大きくできると思います。  

我々のお金が、世界的な平和やそういったものに対し

て使われていることが、ロータリーの奉仕事業だという

ことを覚えていただきたいのと、地区補助金事業でクラ

ブの使えるお金が戻ってくるということを理解してい

ただければなというふうに思っています。 

雑駁な話で申し訳ございませんが、以上卓話とさせて

いただきます。本日ありがとうございました。 
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中世 吉昭 S・A・A 

 

 

＜本日のお食事＞ 

 
からあげ定食 

 

１２月の献立 

１２月 １日 通常例会 

         クリームシチュー定食 

１２月 ８日 通常例会 

         煮魚定食 

１２月１５日 夜間例会 

         ジョイハウス桃林 

１２月２２日 夜間例会 

         クリスマス例会 

 

＜１０クラブ親睦チャリティゴルフ大会＞ 

 

◆例会日 毎週金曜日 12：10 より（第１・３夜間例会） 

◆例会場 ニューミヤコホテル館林（館林市文化会館内） 

     館林市城町 3-1 TEL0276-50-1541 

◆事務所 館林信用金庫本店内 

     館林市本町 1-6-32 TEL･FAX 72-8181 

◆E:mail  tatebayashi.rc@cc9.ne.jp 

第 2840 地区ガバナー 保坂 充勇 

会   長 横田 善次   副会長 関井 宏一 

幹   事 山本 樹    副幹事 小堀 良武 

会報  委員 長柄 光則   齋藤 一則 

発行責任者 横田 善次   編集責任者 長柄 光則 
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